

Dimanche 12

La Trinité, expérience de joie

La joie est un des leitmotifs de l'évangile de Luc (le « Magnificat » lors de la visitation, le chant des bergers et des anges, le festin au retour du prodigue, l'accueil de Zachée...). De fait, Dieu n'est jamais loin de la joie durable et elle est un signe de l'action de la Trinité ! Dans notre scène, les trois personnes divines sont en action : « l'Esprit Saint descendit sur Jésus » et tout juste après on entend le Père dire « en toi, je trouve ma joie ». Et en Lc 10, 21 on lit : « à l'heure même, Jésus exulta de joie sous l'action de l'Esprit Saint, et il dit : « Père, Seigneur du ciel et de la terre, je proclame ta louange ». Rendons grâce à ce Dieu qui nous veut du bien et qui nous offre sa joie contagieuse à travers tous les sacrements.

Carnet de famille ignatienne. S'appuyant notamment sur de nombreuses conférences - jamais été traduites en français - données par Mgr Bergoglio, l'auteur a rédigé une véritable retraite ignatienne basée sur les enseignements clés et la vision du pontificat du pape François. Ce livre peut être utilisé comme un guide d'accompagnement pour une retraite individuelle, mais aussi pour un groupe, une paroisse ou une communauté. **Austen Ivereigh** est un journaliste laïc anglais, fondateur du mouvement mondial *Catholic Voices*, qui forme les catholiques à une prise de parole pertinente et apaisée devant les médias. <https://www.editionsjesuites.com/produit/en-retraite-avec-le-pape-francois/>



Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj, Thierry Lamboley sj et Cécile Bellot CVX contact@prieenchemin.org - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/des-nuages-ciel-atmosph%C3%A8re-384672/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N°842

Du lundi 6 au dimanche 12 janvier 2025

Vers la fête du Baptême du Seigneur - Année C

“**Jésus priait et le ciel s'ouvrit**”

Lc 3, 21



En toi, je trouve ma joie

Il y a une manière de se souvenir du baptême de Jésus qui fait l'impasse sur la prière. À force d'insister sur le geste de Jean qui plonge dans les eaux du Jourdain, à force d'avoir les yeux rivés au ciel qui se déchire pour laisser descendre (comme) une colombe, à force d'entendre la voix venant du ciel... on pourrait croire que Jésus ne fait rien, qu'il se laisse faire dans une passivité totale. Or, Jésus priait. La prière, c'est mettre du ciel sur ma terre. C'est ouvrir un passage qui permet la rencontre du Créateur avec sa créature. Sans prière, difficile d'entrer dans la promesse de grandir comme fille / fils de Dieu. Sans s'exercer à écouter la Parole et à y répondre librement, comment accueillir l'Esprit qui, depuis la Pentecôte, fait entendre les merveilles de Dieu dans sa langue maternelle. Cette semaine, prenons le chemin de la prière. Le ciel s'ouvrira dans nos vies, et nous entendrons.

Thierry Lamboley, jésuite

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 3, 15-16.21-22

En ce temps-là, le peuple venu auprès de Jean le Baptiste était en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n'était pas le Christ. Jean s'adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l'eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. » Comme tout le peuple se faisait baptiser et qu'après avoir été baptisé lui aussi, Jésus priait, le ciel s'ouvrit. L'Esprit Saint, sous une apparence corporelle, comme une colombe, descendit sur Jésus, et il y eut une voix venant du ciel : « Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. »

© AELF

Lu 6 Voir et entendre

Au lendemain de l'Épiphanie avec ses épisodes à rebondissement, la liturgie nous fait faire un bond de 30 ans en nous plaçant au début de la mission de Jésus. La scène a quelque chose de cinématographique. On imagine facilement un plan large avec les foules qui écoutent le maître des lieux qui baptise et parle d'une voix forte. Et puis il y a cette autre voix qui vient d'un ciel qui se déchire. Mais « l'essentiel est invisible pour les yeux » : les choses décisives se passent dans l'intime des personnes, dans l'intime de Jésus. *Je prends le temps de promener mon regard et mes oreilles sur l'ensemble des acteurs de ce moment unique.*

Ma 7 Un cousin pionnier

Jean le Baptiste est, après Marie pourrait-on dire, le premier croyant, le premier supporter de la mission de Jésus. Souvenons-nous, il avait tressailli dans le ventre de sa mère présentant en Marie la présence de celui dont il annoncera la venue. Et dans notre scène, il déclare : « Il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. » Quelle justesse dans le positionnement de ce leader « déboussolant » ! *Je rends grâce pour Jean qui me conduit au Christ et qui m'invite à rester à ma place.*

Me 8 De l'inattendu

Le peuple est en attente du Messie et il a de sérieuses raisons de croire que c'est Jean le Baptiste. Mais celui-ci va les « dérouter » : « Moi, je vous baptise avec de l'eau ; mais (...) lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. » Souvent il y a de l'inattendu dans nos vies et dans nos attentes vis-à-vis de Dieu et des autres. *Comment je me laisse bouculer ou non dans mes certitudes par les événements, par les rencontres ou par la Parole de Dieu ? Comment je confie mes « tâtonnements » au Seigneur ?*

Je 9 Baptêmes

Il est question de plusieurs baptêmes ici : le baptême de conversion proposé par Jean, le baptême reçu par Jésus qui inaugure sa mission reçue du Père, le baptême « dans l'Esprit Saint et le feu » qui est le fruit de la venue du Messie... et nos propres baptêmes ! *Cette fête du baptême de Jésus est l'occasion de remercier le Seigneur pour le don de la vie baptismale que nous avons souvent reçu enfant et aussi l'occasion de prier pour ceux qui, enfants, jeunes et adultes, recevront ce sacrement dans l'année qui commence.*

Ve 10 Une révélation pour tous

Les foules se font baptiser pour une conversion et une « connexion » avec Dieu plus grandes. Si Jésus n'a pas besoin de conversion, il choisit pourtant d'être au milieu de son peuple. Et c'est là qu'il va vivre une « révélation » qui lui est propre mais qui est une promesse pour tous : « Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » *Durant ce jour, je me répète ces paroles venues du ciel et je remercie le Seigneur pour son amour pour moi et pour chacun.*

Sa 11 Des éléments déchaînés

Alors que Jésus prie, « le ciel s'ouvrit ». La nature est comme le miroir de ce qui se passe dans les cœurs ! Et des cieus qui se déchirent, cela peut faire penser à plusieurs théophanies de l'Ancien Testament : le déluge, la mer rouge qui s'écarte, les éléments déchaînés avec Elie à l'Horeb... Selon les évangélistes, la voix du ciel est entendue par Jésus seul ou par tous, de même pour la venue de l'Esprit présenté « sous une apparence corporelle » ou non. Il y a en tout cas des choses à voir et à entendre ! *Comment cette expérience de Jésus résonne-t-elle en moi ? Ai-je souvenir d'un moment particulier où je me suis ainsi senti aimé ?*